
“山里的人信息比较闭塞，而且跑一趟城

里也不容易，特别是那些上了年纪的贫困户，

他们常年不出门，到了城里也摸不着东南西

北。我在家里开这个中草药收购点，他们近一

点的骑个自行车就能过来，而且我给他们的

收购价格还比较高。我们这儿方圆十里八乡

挖中草药的群众都往我这里卖，包括临近外

县市的人也往我这里卖中草药。”夏店镇夏东

村电商王延强说道。

今年 47岁的王延强经营中草药收购已

有 11 年，2014 年开始在网上注册店铺销售

中药材。他收购的中药材有 200多种，都是从

农户手中收购的野生药材，现在网上上架的

就有 170多种，主要是在“中药材诚实通”网

站上销售。

据王延强介绍，在没接触电商之前，他

收购药材后不是贩卖给固定的药材大户就

是拉到市场寻找客商，这不但会被客商压

价卖不到好价钱，甚至长时间拖欠货款让本

来资金紧张的他无法周转。但 2014年开启阿

里巴巴诚信通网店后，生意跟以前就截然不

同了，销售的范围扩大到全国各地，也不用到

处跑着去寻找买家，在家守着电脑就有订单，

按照订单所需的药材、重量和地址直接打包

发货就可以了。外地客户买过他的中草药以

后，都说野生的药效好、价格公道，甚至有些

客户直接电话预定。

“你看我这院子里，到处堆的都是中药

材，房顶的棚上也是。平时一两个人就够

了，有些季节或者忙的时候人手不够，我就

会打电话找一些贫困户过来打短工，按天

给他们结工资。”王延强说。

王延强告诉记者，现在平均每天的订

单在 30 个左右，有时候多的话，一天能达

到 70 多个订单。一个月的销售额 5 万元，

再加上季节性供货量大的药材，一年的销

售额能达到 100 多万元。而且以前只通过

邮政发货，现在可以通过百事通、中通、圆

通等多个发货渠道发货，比以前更方便更

快捷。

“现在更方便了，电脑和手机联通着，

只要拿着手机，就是不在电脑旁也能随时

看到订单。”说话间，王延强的手机提醒响

了。一个四川省南充市的订单，订购 5公斤

的茵陈药材，交易金额 60 元。王延强立刻

打包装货，“你看这些药材，在咱们这里不

起眼，但是外面的人却非常稀罕，因为这些

中草药都是原汁原味不经过深加工的。”

由于电商的巨大推动作用更加增强了

王延强扩大规模的信心和决心，家里面空间

毕竟有限，他决定尽快流转土地再建设厂房

和仓库，到时候有了空间，他会通过电商平台

把中草药生意经营得更规范、规模发展得更

大。

宋乐义 平党申

电商王延强，不起眼的中药材成了香饽饽

◆5月 22日，市委统战部组织干部职工开展题为“注重家庭，注重家教，注重家风”德治大讲堂活动。活动结束

后，大家纷纷表示今后要多开展道德大讲堂活动，在交流经验的同时弘扬中华优秀传统文化和家庭美德。 王瑶

◆骑岭乡中心校美育展演经过紧张而周密的筹备，5月 22日，以“不忘初心·与美同行”为主题的“庆六一”美育

展演在市青坪双语学校隆重举行。市文明办、市教体局、骑岭乡相关领导及辖区内中小学老师及学生代表 500余人

参加了此次活动。 高亚锋
◆5月 16日，农业局农广校组织工作人员到纸坊镇了解新型职业农民的生产生活情况。工作人员查看了苏楼

村和赵庄的酵素蔬菜种植基地，到东赵落村北大荒种植合作社查看了桃树、果桑的生长情况，为新型职业农民解决

生产中存在的问题。 黄柯志

2016年 9月 1日
2版 星期四

2018年 5月 23日
2版 星期三 闻新合综彤旭黄：辑编

本报讯 （记者 吴伟伟 通讯员 孙向斌） 5 月 22

日，记者从市路灯所获悉，汛期已至，面对近日的暴雨天气，市

路灯管理所加大力度，确保汛期路灯照明设施安全运行。截至

目前，该所共投入 20多人，5台车辆，发现故障 28处，维修路

灯 16盏，修复变压器 1台，更换电缆 50余米，处理高压断电

事故 1起，事故处理率达 100％，亮灯率达到 98％以上。

据该所负责人介绍，路灯所严格值班制度。值班人员 24

小时在岗待命，保持通信畅通，及时汇报路灯线路故障信息。

积极完善临时照明灯具、电缆等抢修所需物资，以便随取随

用。同时为管养人员配备雨衣、安全帽、绝缘雨靴和强光手电

等，并对高空作业车、抢修工具车进行全面检修保养，确保车

辆和装备性能状态良好。还对城区路灯专用变压器、配电箱、

灯杆设施进行了拉网式检查，特别是对容易受到汛期积水影

响、产生漏电的地段进行重点检查，对毁损设施立刻抢修。此

外，在作业的同时注重维修人员人身安全，尤其下雨时的带电

作业，要求全体作业人员维修步骤严格按规范操作，防范安全

事故发生。

市路灯管理所在此温馨提醒市民：在雨天的晚上出行，尽

量不要靠近路灯灯杆，经水漫过的线杆接线处容易发生漏电。

市路灯所 24小时值班抢修热线（0375-6896152），市民如有问

题可随时拨打。

本报讯 （记者 宋乐义 通讯员

赵向丽 王德伟） 5月 22日上午，市教

育发展基金会在汝南街道魏洼教学点举

行爱心助学捐赠仪式，为魏洼教学点的师

生赠送 43套课桌凳，解决了该校课桌凳

老旧、教师办公桌椅不足的问题。

据了解，河南省汝州市教育发展基金

会是经市政府批准建立、省教育厅业务主

管、在省民政厅正式登记注册的全市性公

募基金会，成立于 2014年 7月。基金会以

“奖教奖学，扶贫帮困”为宗旨，按照财政

投入、部门争取、社会捐助等多渠道筹措

资金的方式，资助家庭经济困难学生完成

学业、救助特困教师，奖励优秀教师和优

秀学生，扶持偏远山区学校。

汝南街道魏洼教学点建成于 2017年

9月，目前在校师生 23人，主要是就读小

学阶段一至二年级学生。此教学点为新建

成投用，师生所用课桌凳还未进行更新，

这对教育教学正常开展造成了困难。汝州

市教育发展基金会了解到情况后，主动与

当地教育部门联系，购进 40套学生用课

桌凳和 3套教师用办公桌椅，送到汝南街

道魏洼教学点，及时改善了魏洼教学点的

办学条件。

捐赠仪式上，基金会负责人表示，爱

心助学活动是教育发展基金会的项目之

一，今后，该项目将继续支持薄弱学校的

发展。同时号召我市各单位、企业、爱心人

士积极行动起来，发扬尊教助学的传统美

德，弘扬乐善好施的文明行为，为教育发

展基金会注入爱心，为全国文明城市创建

贡献力量。

本报讯 （记者 李晓伟 通讯员 钟纪刚）“杀猪

杀到月初山，急急忙忙回茅庵。我干妈待我心慈善，我妹

妹心灵手巧人品贤。世上的巧事儿有千万，俺家的巧事

更稀罕。”5月 20日上午，市煤山公园内的小广场上琴

声悠扬、锣鼓铿锵，掌声如潮、曲韵飘香，由曲剧演员演

唱《屠夫状元》中的著名唱段正在这里唱响（如图）。

“这两天公园里演地摊儿戏，俺天天都来看，人家唱

得真是好”。现场一位老头儿乐呵呵地对记者说：“咱汝

州的老曲子，那可是地道货。”为配合市第四届“汝州曲

会”的盛大举行，使发源汝州的曲剧与戏迷“零距离”接

触互动，让老百姓近距离聆听脍炙人口、耳熟能详的“老

曲子”，市煤山公园充分发挥公园、游园的平台作用，5

月 18~20日期间，在公园内搭设两个戏台，供老百姓免

费赏戏。在此期间，两台大戏同时开唱，争相斗艳，场次

安排为每天上午下午各一场，演唱者有 20余名，演唱的

曲目主要以曲剧为主，包括《下南京》《陈三两》《三子争

父》《风雪配》《见皇姑》《屠夫状元》等。

为助力“汝州曲会”，服务广大戏迷，该公园管理所

还义务在所管辖的煤山公园、丹阳公园、税务游园内设

置专门表演场地，提供电源，并组织志愿者和保安为巡

演活动维持秩序，提供引导，清理卫生。

平顶山市深度贫困村党支部书记
培训班在我市开班

本报讯 （记者 于俊鸽） 5月 23日，平顶山市深度贫

困村党支部书记培训班在我市市委党校开班，平顶山市 119

名贫困村党支部书记将在此进行为期三天的培训。平顶山市

委组织部调研员胡留拴、我市市委副书记李运平出席开班仪

式。仪式结束后，胡留拴围绕《抓党建促脱贫攻坚》进行了授

课。

市人大常委会调研市发改委、工信委
人大代表监督员工作

本报讯 （记者 陈晶） 5月 22日，市人大常委会主任

张留华带领部分人大代表监督员对发改委、工信委人大代表

监督员工作开展情况进行视察调研。张留华一行先后来到夏

店、陵头镇等地，实地查看市发改委异地搬迁项目、市工信委

扶贫车间项目推进情况，并召开座谈会，对各单位人大代表监

督工作提出意见和建议。

平顶山市纪委监察委莅汝调研宣传工作

本报讯 （记者 赵子豪） 5月 22日，平顶山市纪委监

察委莅汝调研宣传工作座谈会召开。平顶山市纪委监察委宣

传部副部长杨世崇、我市市委常委、市纪委书记、市监察委主

任李晓伟出席会议。李晓伟汇报了我市纪委监察委近期宣传

工作的基本情况，并对汝州清风微信公众号操作情况、特色做

法、存在的问题及下一步工作进行详细汇报。

我市部署“四上”企业和固定资产
投资项目单位入库工作

本报讯 （记者 宋小亚） 5月 22日，全市“四上”企业

和固定资产投资项目单位入库工作现场会召开。会议回顾总

结了前段专项活动推进情况,并安排部署下一阶段工作，动员

全市上下持续做好“四上”企业和固定资产投资项目单位入库

工作。市领导刘鹏、杨辉星出席会议。

张平怀检查煤矿汛期安全工作

本报讯 （记者 吴伟伟） 5月 22日，副市长张平怀到

郑煤永泰煤矿和神火顺通公司丰达煤矿对我市煤矿汛期安全

工作进行检查、督导。张平怀认真听取了煤矿企业汛期安全工

作安排，仔细询问煤矿企业应急预案、防汛队伍、物资储备和

值班值守情况，并对煤矿企业安全度汛提出具体要求。

从 5月 10日全市脱贫攻坚第九次推进

大会确定汝州市金昊精细陶瓷材料科技有限

公司帮扶蟒川镇蟒窝村那天起，到第一批 10

万元帮扶资金拨付到位，只用了 8天。在这短

短的 8天时间里，汝州市金昊精细陶瓷材料

科技有限公司董事长高广杰满脑子都在考虑

着帮扶蟒窝村的思路和举措。“‘百企帮百村’

是全市脱贫攻坚行动的重大决策部署。我们

民营企业有责任和义务承担脱贫攻坚的社会

责任，这些天我们筹集的 10万元帮扶资金已

经转到蟒窝村脱贫攻坚工作指定账户上，希

望能为蟒窝村早点摘掉贫困村的‘穷帽子’尽

一点绵薄之力。”

汝州市金昊精细陶瓷材料科技有限公司

是一家致力于高品质耐火陶瓷辊棒、等静压

研磨球、耐磨衬砖、“王天景牌”微晶球的研

发、生产、销售及服务为一体的现代化企业。

公司始终坚持以人为本、以科技为先导、以质

量为生命、以发展为动力、以市场为中心、以

管理出效益并以此服务用户，实现合作共赢

为目的。引进德国先进自动化设备，采用意大

利一流工艺技术，年产高温耐火陶瓷辊棒 60

万支，耐磨球石、衬砖、微晶球 50000吨，是行

业知名的生产商之一。近年来，公司在谋求企

业自身发展、创造良好经济效益和社会效益的

同时，致力于扶危济困、捐资助教等公益事业，

坚持回报社会，树立了良好的企业形象。

5月 15日，副市长姚军柱带领帮扶企业

到分包贫困村蟒窝村调研扶贫工作，重点剖

析解决脱贫攻坚制约瓶颈和发展难题，并协

调企业为该村经济发展出谋划策。高广杰第

一次来到帮扶点，近距离与贫困户接触，面

对面交谈，感受到了基层贫困群众生产生活

的艰辛不易，也更让他认识到企业助力脱贫

攻坚工作的重要性、迫切性。

5月 18日，高广杰把第一期扶贫款 10

万元送到了蟒窝村，给驻村工作队推进相关

扶贫项目提供了启动资金。市政法委驻蟒窝

村第一书记张金政感慨地说：“‘好钢要用在

刀刃上’。我们一定要谋划好蟒窝村的脱贫增

收项目和人居环境工程，把金昊科技的帮扶

资金用在最需要的地方，早日让蟒窝村脱贫

致富。”

扶贫款捐赠仪式上，蟒川镇负责人说，这

10万元扶贫资金既是金昊科技对蟒窝村贫

困户的关心，也是对蟒川镇脱贫攻坚工作的

支持。我们将引导辖区各企业踊跃参与到脱

贫攻坚工作中，凝聚社会合力，积极捐款、捐

物，推动蟒川镇脱贫攻坚工作取得新突破。

带着对贫困群众的深切关怀，5 月 20

日，高广杰再次冒雨前往蟒窝村进行对接帮

扶，走访慰问部分贫困户，了解他们的生产

生活和住房安全情况，并将慰问品送到贫困

群众手中，鼓励他们树立信心，克服困难，早

日脱贫致富。高广杰还与驻村工作队、镇村

干部座谈，交流探讨企业帮扶相关方案，并

表示将会积极投身全市脱贫攻坚行动中，千

方百计协调人力、物力、财力，支持蟒窝村发

展扶贫项目。“今后我们公司将和蟒窝村建

立劳务合作关系，吸纳符合条件的贫困村民

到公司就业……”

“金昊科技的帮扶力度非常大，让我们非

常感动。我们村两委一定会带领村民积极调

整产业结构，大力发展特色种植，增加村民收

入，把蟒窝村建设得越来越好，不辜负金昊科

技的帮助和关怀。”蟒窝村党支部书记陈师子

紧紧拉着高广杰的手，满怀信心地说。

李刚 郭跃武

“百企帮百村”系列报道之“金昊科技”篇

为蟒窝村脱贫尽一份力

市路灯管理所

确保汛期照明设施安全运行

煤山公园唱大戏

市教育发展基金会爱洒魏洼师生

简

讯

本报讯 （记者 李晓伟
通讯员 韩笑 高明哲）5 月

20日，市供电公司纸坊供电所

完成辖区内配变台区、低压线

路的巡查，确保配电设备处于

良好运行状态，这是该公司积

极备战即将到来的“三夏”用电

高峰的举措之一。

为确保农村“三夏”用电安

全，该公司提前制定了“三夏”

保供电预案，优先保证农业生

产用电。精心组织。加快农网改

造工程施工进度，力保在夏季

用电高峰前完工，提高区域内

供电能力，并加强抢修力量，实

行 24小时值班服务，做到抢修

人员、车辆和备品备件“三到

位”。细心排查。对辖区内的输

配电线路和农村用电设施进行

拉网式检查，对部分可能重载运行的线路和台区，

开展设备测温测压，及时消除台区供电设施安全

隐患。用心服务。组织人员采取张贴标语、发放资

料等多种形式，广泛宣传安全用电和保护电力设

施知识，增强群众安全用电意识。为群众用电开辟

绿色通道，简化手续，快速办理群众临时用电申请

等业务，为群众“三夏”用电保驾护航。

供
电
公
司

蹝三
到
位蹞服
务蹝三
夏蹞

本报讯 （记者 梁杨子 通讯员 怯芳芳） 今春以来，

市住建局通过科学规划、精心分解、强化督导等措施加快推进城

市绿化工作。截至 5月 20日，已植乔灌木 354135株，地被 351

万平方米，完成道路绿化 106公里，占市里下达绿化任务的 132.

5%。

今春的城市绿化与以往不同，不仅注重增绿，而且还注重

添彩，着力打造“全年常青、四季有花”的景观效果。完成了霍

阳大道、幸福大道、广成东路、建设路、朝阳路、云禅大道、向阳

路等 15条城市道路绿化和提升改造任务。精心打造了以红玉

兰为主的滨河路，以红玉兰、日本晚樱为主的产业聚集区道

路，以紫薇、海棠为主的广成东路，以紫荆为主的云禅大道、新

G207，以紫荆、碧桃为主的向阳路等景观特色道路，实现了“一

路一树一花一主题”风格，进一步提升城市道路景观品位。加

快推进广成公园、滨河公园、朝阳游园、问道公园、望嵩文化广

场建设和丹阳公园改造工程建设进度，广成公园、滨河公园、

问道公园绿化工程项目基本完工。建设了月季园、杜鹃园、薰

衣草三大主题花卉园。截至目前，我市城市建成区绿化覆盖

率、绿地率、人均公园绿地面积已分别达到了 40.42％、35.35％

和 15.78平方米。

我市城市绿化增绿添彩并重


